

Épinal

Défis du bois : une édition anniversaire sur le thème du jumelage

Le coup d'envoi de la 20^e édition des Défis du bois a été donné ce samedi 8 juin à l'Enstib. Avant leur démarrage au Cours où dix équipes d'étudiants ingénieurs bois, architectes et Compagnons du devoir, vont plancher sur la création de trois structures, sur le thème du jumelage entre Épinal, Schwäbisch Hall et Gembloux.

Année anniversaire oblige, les Défis du bois reviennent cette année pour leurs 20 ans en cœur de ville, au parc du Cours d'Épinal qu'ils ont investi en contrebas du site, près de la Moselle depuis ce samedi et jusqu'au 15 juin, date de clôture de ce challenge placé sous le signe de l'innovation bois, de la camaraderie et du dépassement de soi.

Pendant sept jours, dix équipes de cinq étudiants ingénieurs bois (Master Architecture bois construction), en architecture de Nancy et des Compagnons du Devoir auront à concevoir des micro-architectures, sur un thème imposé. À évènement exceptionnel, sujet exceptionnel.

C'est pourquoi cette édition va prendre une nouvelle tournure et une dimension différente. Tant par son thème

me que par sa manière de fonctionner. Ainsi, les 10 équipes habituelles seront réunies en trois pôles pour concevoir trois structures en lien cette année avec... les commémorations du jumelage d'Épinal avec ses cousines allemande et belge, Schwäbisch Hall et Gembloux. Avec en ligne de mire la conception de trois entités pérennes qui prendront place dans chacune de ces trois villes, dans le parc de la Maison romaine précisément pour la cité des images.

Ces équipes pluridisciplinaires ont levé le voile sur leurs projets respectifs ce samedi matin dans l'amphithéâtre de l'Enstib, là même où est né ce challenge incroyable qui fait désormais la fierté des étudiants et de leurs enseignants.

Avant de se lancer dans l'aspect pratique de la construction pure dès l'après-midi au Cours d'Épinal, où les Défis du bois avaient déjà posé leurs quartiers il y a quelques années. Les 45 Défis-boiseurs, répartis en neuf groupes ont mis à profit les enseignements tirés ces dernières années pour construire, chacun, une réalisation à leur image en lien avec les villes d'accueil. À ce sujet, les éléments ont été conçus dans les ateliers de l'Enstib et



C'est parti au parc du Cours pour une édition anniversaire originale qui commémorera le jumelage d'Épinal avec Gembloux et Schwäbisch Hall. Photo Eric Thiébaud

seront remontés au Cours, pour faciliter la lourde tâche des équipes.

Structures interactives

Dans un esprit de pérennisation et d'interactivité, les structures, sculptures, œuvres d'art devront pouvoir se déployer, se déplier, s'ouvrir, s'animer, être mises en mouvement (sous une action manuelle, un assemblage inventif, engrenage, manipulation par le vent, la corde...) dans l'espace public visé. Tout en révélant une caractéristique du site ou de la ville.

Pour Schwäbisch Hall, les étudiants ont imaginé un

« banc de l'amitié », une structure qui fait écho aux colonnades de cette cité ancienne de style renaissance et baroque et prendra place dans un parc.

Pour Épinal, on retrouvera les colonnades de la Maison romaine où l'ouvrage s'installera, avec des effets d'arborescence autour de la symbolique des trois clefs, emblème de la cité des images.

Enfin pour Gembloux, la cousine belge, les jeunes créateurs se sont inspirés du beffroi avec un houpplier à voiles de protection, faisant allusion à la fois à son école forestière et dotée de voiles,

clin d'œil à son passé textile.

Chaque équipe, composée de cinq personnes, travaille à partir d'un stock limité de bois d'environ 2m³. Le premier travail consistera à avoir une idée et artistique basée sur l'innovation et l'imagination à découvrir tous les jours au Cours à Épinal, avant la remise des prix officiels le samedi 15 juin, qui couronnera la plus belle ou la plus ingénieuse des trois.

Il a été proposé de limiter le nombre de sections pour réduire les chutes et donner de l'homogénéité aux travaux tout en demeurant dans une forme de « frugalité. » Un défi technique et artistique basé sur l'innovation et l'imagination à découvrir tous les jours au Cours à Épinal, avant la remise des prix officiels le samedi 15 juin, qui couronnera la plus belle ou la plus ingénieuse des trois.

À moins que les trois ne soient primées... Car à l'Enstib, on a l'esprit challenger mais aussi un sens du partage et de l'équité. En attendant, bon courage à eux car les jours et les nuits risquent d'être bien courts d'ici le top final.

• Sabine Lesur

Défis du bois, jusqu'au 15 juin au parc du Cours à Épinal. Ouverture au public de 9 h à 22 h. Nocturne animée par les étudiants le 12 juin à partir de 18 h 30.

► Les obsèques

■ DEMAIN

AYDOILLES

Germaine LECOMTE, église à 10 h 30.

NONVILLE

Henriette FRANÇAIS, église à 14 h 30.

THIÉFOSSE

Rose MANGEL, église à 14 h 30.

► Bloc-notes

Épinal

Don de sang

Mardi 11 juin, de 9h à 13h et de 15h 30 à 19h 30, à l'Espace Cours. Collecte organisée par l'EFS Nancy en collaboration avec l'amicale des donateurs de sang Golbey-Épinal. Tél. 03 29 82 14 55.

Fermeture de la piscine olympique Roger-Goujon

Dimanche 9 juin, 25, rue Alphonse-de-Lamartine. En raison de différentes rencontres sportives (compétitions et journée fête du club).

Messes

Dimanche 9 juin.

À 9h30, église de Chantraine et église de Deyvillers; à 10h30, basilique Saint-Maurice; à 10h45, église de Golbey.

Épinal

Les « Secrets de beauté » de Marie à découvrir rue de Nancy

La rue de Nancy compte depuis quelques mois une nouvelle enseignante, cette fois dédiée aux soins esthétiques. Marie Parmentier y a posé ses accessoires sous le nom « Secrets de beauté » après avoir exercé son métier à domicile pendant plus de huit ans.

Cette Spinalienne, formée à l'IUT Curien en techniques de commercialisation il y a quelques années, avant de se réorienter, a souhaité avoir un lieu à elle, où ses clientes se sentent bien. Dans un espace cosy qu'elle a décoré à son image, à la fois chaleureux et apaisant. La trentenaire y accueille celles qui souhaitent se refaire une beauté.

Des soins classiques aux massages en passant par l'extension de cils, sa spécialité.

Marie Parmentier a longtemps travaillé dans les assurances avant de passer un CAP esthétique au Cned, en candidate libre, après une formation en distanciel. Elle peut désormais s'adonner à sa passion sans trop se disperser : le bien-être et les soins beauté. Celle qui vend aussi des produits réalise ainsi son rêve, avoir un salon à elle « après des années de réflexion, de doutes ». « Ma passion pour l'esthétique et le bien-être me fait toujours vibrer », s'amuse-t-elle. On n'en doute pas.

• S.L.



Marie Parmentier est à la tête du salon Secrets de beauté. Elle y propose du soin et de l'extension de cils. Photo S.L.

Épinal

Un hommage rendu aux anciens d'Indochine



La cérémonie et les dépôts de gerbes de fleurs ont eu lieu au square des héros d'Indochine. Photo J-C.P

La journée d'hommage aux morts pour la France en Indochine a été relayée, à Épinal, au square des héros d'Indochine face à la passerelle Bir-Hakeim.

Des gerbes de fleurs ont été déposées au pied du monument en présence des autorités civiles et militaires et des porte-drapeaux après que David Percheron, secrétaire général de la préfecture, a lu le message de Patricia Miralès.

Message à travers lequel le secrétaire d'État en charge des Anciens combattants et de la Mémoire disait entretenir le souvenir « des résistants aux forces japonaises qui se battirent à un contre cinq pendant le coup de force du 9 mars 1945 où plus de 2 500 d'entre eux furent tués [...] Ils ont découvert l'enfer vert et ne l'ont jamais oublié ; ils y ont laissé une partie d'eux-mêmes, quand ce n'était pas leur vie ».